

# Ecclesia semper reformanda: Daueraufgabe Reformation

**neu:** ganze Aussendung in einer Datei: > PDF (8 Seiten)

aktuellen Info-Brief zum Verteilen bestellen: [V hier](#)



## KirchenVolksBewegung

Bundeskirche Konzilialrat  
KirchenVolksBewegung e.V.  
Postfach 10 00 00 00 16  
D-8233 MÜNCHEN  
Tel.: +49 (0)811-359 250  
Fax: +49 (0)811-359 250  
E-Mail: [kirchenvolksbewegung@arcor.de](mailto:kirchenvolksbewegung@arcor.de)  
Internet: [www.kirchenvolksbewegung.de](http://www.kirchenvolksbewegung.de)

www.kirchenvolksbewegung.de

HMK & DEKT NICHT GEFÄHRDEN  
KIRCHE UND KIRCHENMILIEU

Der Name „Kirche“ ist nicht mehr bestimmt  
in Bezugnahme der Nummer 22 DIN 45000-2  
abzuändern in „Kirchen und Kirchenviertel“.

Im Dezember 2017

### Ecclesia semper reformanda: Daueraufgabe Reformation

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung,  
das Jahr des Reformationsjubiläums ist – manche würden sagen: endlich – vorbei. Doch die **Reformation als Daueraufgabe für alle christlichen Kirchen bleibt: Ecclesia semper reformanda**. Auf der 40. Wirkungsversammlung in Ulm haben wir nach intensiver Diskussion drei Tage vor dem 31. Oktober 2017 den **Ökumene-Aufruf „Feiern wir das Gemeinsame!“** beschlossen. Vieles ist im vergangenen Jahr (seit) erreicht worden. Aber leider nehmen die Versuche zu, die Gräben zwischen evangelischen und römisch-katholischer Kirche wieder zu breiten. Das braucht es weiterhin, das **theologisch gut begründete Vorschreiten an der Kirchenbasis**, wie es Wv sind Kirche Winter-Info seit dem Berlin 2003 macht.

Für sehr notwendig halten wir die internationale Initiative „**Pro Pope Francis**“ zur Unterstützung des pastoralen Rates von Papst Franziskus, Angesichts der andauernden Attacken gegen Papst Franziskus und gegen das nachdringende Schreiben „Amoris laetitia“ haben der Wiener Religionsphilosoph Prof. Paul Zulehner und der Prager Religionsphilosoph Prof. Tomáš Halík diese wichtige Initiative gestützt, die schon über 50.000 Universitäts\*innen hat.  
Wie Sie diese Initiative im Internet oder auch per Brief unterstützen können, erfahren Sie im folgenden Wv sind Kirche Winter-Info auf Seite 1.

Gleich doppelt laden wir Sie für das kommende Jahr in die Stadt Münster ein:

- **Beim 10. Katholikentag im Mai 2018 unter dem Leitwort „Süße Frieden“** sind mehrere Kirche-Versammlungen in das Programm des Zentralkomitees der deutschen Katholiken aufgenommen worden. Gemeinsam mit anderen werden wir auch wieder einen Katholikentag plus gestalten.
- Vorerst laden wir schon jetzt zu unserer 43. Bundesversammlung „Gerechtigkeit sien, Frieden entwerfen“ vom 9. bis 11. März 2018 nach Münster ein. Bitte melden Sie sich dafür bis zum 2. Februar 2018 an.

Auch das Jahr 2018 lädt uns mehrfach zum Gedanken ein: 600 Jahre Ende des Konzils von Konstantin, 400 Jahre Beginn des Dreißigjährigen Krieges, 100 Jahre Weltkriegsende, 50 Jahre CELAM-Generalversammlung in Medellín/Volumen, 50 Jahre Ecumenical Assembly Wien, 50 Jahre Katholikentag in Essen. Bitte setzen Sie sich mit uns auch im kommenden Jahr immer wieder neu für eine **Ecclesia semper reformanda** ein!

Mit allen guten Wünschen für Sie und für ein möglichst fröhliches Jahr 2018!

**Renate Lauer Christian Lauer Christian von Oppen**  
Renate Lauer (Bild: Christian Lauer)  
Christian Lauer (WV und Kirche e.V.)  
Christian von Oppen (Bild: Christian Lauer)  
  
Eine Jahrespendenaktion bringt 2017 über einen Spenderanteil von 100 Euro, die bis zum 31. Dezember für konkrete Konzilprojekte und für einen unveränderten Betrag von 200 Euro für die Finanzierung des Katholikentags finanziert wird. Überwesentlich wichtig ist, dass wir aus dem Spenderanteil keine Kosten für den Versand abziehen. Dieses Modell ist überzeugend, denn es verzerrt nicht die tatsächliche Spenderfreude.

Wiederkäufe für Spender, bei denen die Spende auf die aktuelle Spenderaktion übergeht, sind ebenso erlaubt.

Alle weiteren Spendermöglichkeiten auch beim Online-Banking im Internet unter [www.kirchenvolksbewegung.de/2017/](http://www.kirchenvolksbewegung.de/2017/)

## > Winter-Brief 2017/2018 mit Rückantwort (2 Seiten PDF)

## Inhaltsverzeichnis des Winter-Infos

mit Links zu weiterführenden Informationen:

- Editorial > [mehr](#)
- Pro Pope Francis: Offener Brief an Papst Franziskus > [mehr](#)
- Bericht: *Wir sind Kirche*-Gemeinde-Tagung und Bundesversammlung Ulm > [mehr](#)
- Neu gewähltes Bundesteam > [mehr](#)
- Plakataktion „Church Reform Now! – Macht mutige Vorschläge“ > [mehr](#)
- Zulehner-Vortrag „Kirchenreform ja! Aber wie?“ > [www.zulehner.org](http://www.zulehner.org)
- Ökumene-Aufruf „Feiern wir das Gemeinsame!“ > [mehr](#)
- Zur Herbstvollversammlung der DBK in Fulda > [mehr](#) > [mehr](#)
- WOW-Steering-Committee in Wien > [mehr](#)
- Vorschau auf den Katholikentag Münster 2018 > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche* trauert um ... > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Adventskalender im Internet > [hier abonnieren](#)
- NEU: *Wir sind Kirche*-Spendenbox > [mehr](#)
- IT-Unterstützung für *Wir sind Kirche* gesucht > [E-Mail an Christian Lauer](#)
- Terminvorschau 2018 (Auswahl) > [mehr](#)
- Bitte um Ihre Spende zur Jahreswende > [mehr](#)

> [Einladung \*Wir sind Kirche\*-Tagung und BV Münster 2018 \(PDF\)](#)

> [Information und Anmeldung](#)

**Verteilen Sie bitte dieses *Wir sind Kirche*-Info in Ihrer Gemeinde und Ihrem Umfeld! Weitere Exemplare senden wir Ihnen gerne zu.**

**Ich bestelle den aktuellen Info-Brief zum Verteilen**

(Spende erbeten)

**Und noch eine herzliche Bitte:**

Unterstützen Sie die Arbeit von *Wir sind Kirche* durch Ihr Engagement und auch durch Ihre (steuerlich absetzbare) Spende.

**Ganz einfach und sicher ist das [Spenden auch über unsere Internetseite](#).**

Zuletzt geändert am 19.03.2018